

EL REPUBLICANO

DIARIO DE LA MAÑANA

SASTRERIA
de ALBERTO T. BRENES

FRENTE AL CARMEN
Es de las más antiguas y mejor acreditadas: muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

¡Fume usted bien!!
No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa.
Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio».
Unicos importadores,
Antonio Urbano y Hno.

Año I | San José, C. R., jueves 5 de diciembre de 1912 | Núm. 274

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ
OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza
Hielo y Aguas Gaseosas
Unica fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tds. al día.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

LA POUPEE

— DE —
BEJOS M. YAMUNI

Acaba de recibir un buen surtido de casimires para caballeros, de muy buen gusto y de preciosos dibujos. Ropa blanca para señoras; fustanes, calzones y camisones sumamente baratos. También gran surtido de juguetes a precios bajisimos. 26-11

La más alta novedad

El chic, el refinamiento, el mejor gusto en el fumado, quedarán complacidos visitando EL TOKIO.

Aquí encontrarán Uds. Londres, Media Regalia, Torpederos, Predilectos de la Emperatriz, Brevas, Republicanos, Exquisitos, Victorias, Favoritos, Estrellas, Perfectos, Panetelas, La Flor de Luzón, Regalia del Rey, High Life, Culebras, Fancy Tales, Para el mejor gusto, Honorable, Imperiales, Londres y Flor fina.

Jamás ni en cantidad ni calidad ha venido nada más alto a Costa Rica. Nuestros tabacos son los preferidos hoy por la mejor sociedad inglesa y por los millonarios americanos. Ventas por mayor y al menudeo.

Los más finos fumadores del país en adelante sólo fumarán tabacos de nuestro almacén
— SAN JOSE DE COSTA RICA —

RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salon y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y a precios módicos.

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable. La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incopiable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ
Unico Agente en Costa Rica.

San José 5 de enero de 1912. Apartado 406

SEÑORES MAESTROS, OFICINISTAS Y CONTABILISTAS



NOTICIAS DEL EXTERIOR

París, 30.—Hace una hermosa tarde y brillante sol. Todo elemento de moda se dirige a Anterril. Las mujeres deportivas y otras aprovecharon el hermoso tiempo para exhibir las últimas encantadoras producciones de la moda; unas con boleros, otras con chaqueta corta enferamente bordadas ó guarnecidas de pieles con faldas plegadas. La tendencia de la moda es a lo pintoresco y fantástico. Los tintes son maravillosos; los más a la moda son el amarillo y yema de huevo. Hay furor por las pieles. Continúa el uso de corbata y cuello corto, collarettes y el de colocar estolas en los manguitos. Los grandes zapatos a la nueva moda hacen verse el pie la mitad de su tamaño, reviviendo la forma Luis XV, capellada corta y punta redonda como zapato de niño, con tacones de color, sombreros pequeños, con plumas de aves de paraíso y guarniciones doradas. Asisten el señor y la señora Carlj, el señor y la señora H. La Mogtne, el señor y la señora Robinson, la señora Olivers, el señor y la señora Berrirway, los señores Rigges, Rugolt, Jhusight, el General Maclamand y los miembros de la comisión americana en la tribuna reservada.

Madrid, 30.—La delegación regia de 1ª Enseñanza ha publicado una circular dando instrucciones para aminorar las desgracias a causa de las aglomeraciones de gente. Recomienda ejercicios semanales, simulacros de desalojamiento; ordena a los maestros avisen las inseguridades de las escuelas y edificios peligroso contiguos a ellas.

Florida, 30.—Matose Richard Fraine, aeronauta q' descendía en paracaídas desde un globo, a dos mil pies de altura; encontráronle hecho pedazos en el cementerio. Evergreen Crisby descendiendo en paracaídas del mismo globo ganó la prueba, más de tres mil personas presenciaron la catástrofe.

Constantinopla, 30.—Los representantes de los balcanes esperan que Grecia firme el armisticio. Hay fuertes indicios de ruptura entre los aliados. Rumórase que Grecia protestará contra las concesiones por las abrumadoras derrotas que los turcos han sufrido en el territorio, salvo en Ascutari, Adrianópolis y Chata'ja. Los turcos parecen muy satisfechos con su victoria diplomática aparentemente obtenida. Ellende Noradugvian ha informado a los círculos diplomáticos que Turquía no ve la esperanza de una paz temprana. Negó que Adrianópolis haya caído. Las últimas noticias dicen que a pesar de las llamas, han hecho retroceder a los defensores; la situación es satisfactoria. Se dice que uno de los términos para la paz final que probablemente traerá muchas dificultades y que talvez precipitará las hostilidades, es la indemnización de guerra, porque Turquía ha declarado terminantemente que no pagará ninguna.

Viena, 30.—La inesperada suspensión de las negociaciones turco-búlgaras se ve claramente en un despacho recibido hoy de Constantinopla.

Bilbao, 30.—El Gobernador clausuró el cinematógrafo Vizcaya por hallarse contiguo al depósito de alcoholes. Los día-

Pasa a la 4ª página.

Bennett Rojas y Fernández BANQUEROS

A partir del día 1º de abril de 1912, inclusive, reconocemos INTERESSES A TODOS NUESTROS CLIENTES

a los tipos siguientes:

En cuenta corriente.... 6 por ciento anual

En certificado de depósito

A la vista.....	6 0/0 anual
„ 1 mes plazo.....	7 „ „
„ 3 meses „.....	8 „ „
„ 6 „ „.....	8 1/2 „ „
„ 1 año „.....	9 „ „

Los Certificados de depósito a emitidos levengarán los intereses en ellos estipulados hasta su vencimiento.

NUNCA rehusamos el pago de nuestros certificados de depósito antes de su vencimiento, aunque esto lo dejamos a nuestra opción.

¡ IMPORTANTE !

Hoy hemos aumentado el capital pagado de nuestra sociedad a la suma de un millón ochocientos mil colones

COLONES 1.800,000.00

Servicio no igualado en cuanto a métodos, horas de despacho, cordialidad, cortesía y buen trato

HOTEL VENECIA

Situado en el lugar más sano de la capital, frente a la Estación del Ferrocarril al Atlántico. Mesa excelente. Habitaciones amplias y bien amuebladas. Precios razonables. Casa contra temblores.

NOTA:—Café, pan y mantequilla fresca desde las 5.30 a. m. Nadie tomará el tren sin antes haber tomado café.

G. SACRIPANTI, Propietario.

Las mejores y más baratas Plantas y Flores, en el INVERNADERO

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

Nuevas y útiles vías

La Empresa tranviaria de esta ciudad tiene actualmente en estudio varios proyectos para establecer el servicio de tranvía a algunas poblaciones cercanas: a Tres Ríos, a Desamparados, a Coronado y posiblemente a alguna otra.

Como la Empresa cuenta con una fuerza de alta potencia, capaz de dar alimentación a una extensión de líneas mucho mayor que las actuales, está en condiciones de acometer la obra de los proyectos que están en su mano. Para decidirse a ello lo único que la Compañía considera, naturalmente, es el rendimiento, el producto que de los nuevos ramales va a obtener.

No intentaremos estudiar esa faz del problema, porque mejor que nosotros la conocen los directores de la Compañía en razón del conocimiento adquirido durante el tiempo en que han explotado su negocio; pero como para la buena solución de los proyectos han de tener mucha influencia la simpatía con que se reciban, cabe esforzarse con empeño decidido a fin de inclinar hacia la ejecución de las obras la resolución que ha de recaer. Si los cuerpos municipales, las sociedades agrícolas y de crédito, y el comercio, por un lado, y por otro la acción eficaz del Estado trabajan, aunando sus fuerzas, de suerte que se

allanen dificultades y se compruebe que el impulso progresista que llega por medio de una línea que parte del centro, va a encontrar un éxito que responda al trabajo realizado, es de suponer que no habrá vacilación en lanzarse a la realización de los proyectos.

Bien dirigida estuvo por parte de los solicitantes de Coronado su presentación a la Compañía, y esa solicitud está en camino de hallarse con una contestación afirmativa, con lo que recibirán un beneficio señalado aquel cantón y los barrios y caseríos que en el trayecto se encuentran.

Entendemos que otros barrios como el de San Juan, pueden llegar a obtener el mismo beneficio y éste con más facilidad, porque el trayecto de línea que habría de construirse es pequenísimo y porque este ramal contribuiría con la contribución del propio barrio y la que le prestarían hasta los vecinos de Santo Domingo.

Muy provechosos, muy útiles serán cuantos ramales se establezcan; como factores del adelanto de las localidades a donde vayan y como magníficos servidores de esta ciudad.

Debemos prestar nuestro contingente, grande o pequeño, como él sea, en una forma ó en otra, a fin de conseguir que se lleven a término.

De Miramar

El dogal americano es el espectro de nuestro indefenso pueblo.

La Empresa de la Mina Unión ha puesto dos portones para que este pueblo no pase ni tenga comunicación con el pueblo minero, y los vecinos del Palmital, Zagala Nueva y Cedral, siendo esta la única vía que presta comodidad para ese vecindario; ese camino ha sido transitado por dichos vecinos por más de treinta años, quieto y pacíficamente, y tienen trabajo en ese trayecto; esto está probado ante la autoridad, quien dictó sentencia, según la ley de 6 de agosto de 1910. Pero como todo es negocio, el señor administrador de la mina se presentó ante el señor Gobernador con unos cuatro papeles, ofreciendo probar lo contrario.

El señor Gobernador ordenó se tomaran las declaraciones, que en su defensa proponía el administrador de La Unión, precisamente que eran muchas, pero que eran los peones de su misma hacienda y empleados, que si no declaraban en favor de su patrón, sería perjudicando sus intereses; estas pruebas deberían ser tachadas por considerarse ineficaces en todo concepto.

Ojalá el señor Presidente de la República, en vista de lo dicho nos mandara un delegado a levantar una información general de todo Monte de Oro, y de acuerdo con el Síndico de esta localidad. Es justicia que los pobres agricultores pidan, que se quiten esas murallas, para emprender y pelear en los bosques nacionales. Porque los guardas de esos americanos, no nos dejan pasar. Justicia, justicia pedimos al señor Presidente de la República.

LOS AGRICULTORES

Montes de Oro, diciembre 3 de 1912

Lo falso

El filósofo hablaba con un desconocido. El desconocido era un sabio; miembro de cuantas sociedades inventaron los hombres.

La Gloria era el tema.

El sabio dijo:

—Ella representa la coronación de nuestros esfuerzos.

—¿Pensáis que esos esfuerzos merecen ser coronados? ¿Acaso existen nuestros esfuerzos? A qué se encaminan? dijo el filósofo.

El sabio meditó un segundo. Luego arqueó las cejas y con ademán dogmático, contundente, agregó:

—Todo lo que hacemos es un esfuerzo humano; los dioses lo premian con la Gloria. No se concibe un paso en falso cuando, desde lo alto, hay ojos—los astros—que observan nuestras pisadas. Cuando se adelanta en la ruta, una estrella se asoma para alentarnos.

—¿Y ese camino a dónde nos conduce? ¿De qué pasos habláis?

El sabio dijo:

—A la Verdad. Nuestros esfuerzos nos conducen a ella, y al final del sendero, la Gloria nos aguarda con los brazos abiertos, colmada de lauros a la frente.

Calló el sabio un instante.

Y el filósofo sonrió, compasivo:

—La Gloria no existe, hermano mío.

ISMARL URDANETA

Montevideo, julio, 1912.

VARIEDADES

En la región de Terranova y parajes adyacentes, fueron muertas ballenas, durante la estación de pesca que acaba de pasar, por valor de dos millones y medio de libras esterlinas.

La población de Maecker, en Colorado, goza el privilegio de ser el sitio más saludable de los Estados Unidos. No sólo sirve de sanatorio para los tuberculosos, sino que desde hace trece años no se registra allí ni una sola defunción, a pesar de que cuenta con una población de 7,000 almas.

La ciudad de Nueva York tiene veintiuna industrias, en cada una de las cuales el producto anual puede estimarse en más de 20 millones de dólares. La más grande de estas industrias es la manufactura de ropa, viniendo a continuación el negocio de imprenta y publicaciones en general.

FIGURONES

Cuenta el sabio Cide Hamete Benengeli que allá por los años en que florecieron las Aldonsas, Teresas y Altísidoras, hubo un *fidalg*, padre de familia, que entre sus muchas curiosidades tuvo un hijo que nació con dientes.

Al verlo, exclamaron llenos de alborozo sus progenitores: «¡Un superhombre, un superhombre, este va a ser por lo menos general de brigada!»

Pero bien pronto hubieron de cesar aquellas ilusiones y aquellas esperanzas de los viejos padres, cuando el tiempo les dio a entender que su hijo iba a ser el mejor hombre que comía pan en el mundo, aumentando con esto la demanda y disminuyendo la oferta.

Nada: el muchacho cursó en todas las escuelas y en todas las gramáticas de la época, sin que sus estudios le dieran meollo para inventar la pólvora.

Y vive Dios, que era estudioso como un monge y tenaz como un aragonés el bueno del muchacho, de tal modo que raspando e hiriéndose la piel, al fin y al cabo se encontró digno de aspirar a las sagradas órdenes sacerdotales.

Pero era de reglamento un previo examen, y después de muchas idas y venidas y de varias menudas intriguillas, el tribunal examinador llamó al futuro sacerdote y le señaló con anticipación la tesis, en atención a su buena conducta, a su tenacidad por el estudio y a su espíritu místico, muy en connivencia con las órdenes que iba a recibir.

Y el joven se fue a su casa a registrar todas las filosofías y teologías y liturgias y sermones y devocionarios y catecismos y libros de oraciones. La tesis era: quién fue el padre de los hijos de Zebedeo?

Tres días de estudiar y no dormir, y nada. Tan acojado se encontraba nuestro hombre, que su pena llamó la atención de una herniata que con él vivía, la cual, enternecida, trabó con él este diálogo:

—¿Qué tienes, hermano mío?

—Ay, hermana, esta noche es mi

examen y a estas horas no he encontrado la solución de mi tesis.

—¿Cuál tesis, hermano?

—Para qué quieres saberla si yo con San Agustín, Santo Tomás de Aquino, San Alfonso de Ligorio y con todas las lumbreras de la Iglesia y con mis años de estudio no doy con la solución!

—Dímela, hermano, que los males comunicados si no se curan se alivian.

—Bien, hermana: ¿Quién era el padre de los hijos de Zebedeo?

—Pues hombre, ¿quién es la madre de los hijos de la perra *chinga* de casa?

—Mujer, la perra, es claro, la perra.

Nuestro aspirante salió alegre como un gamo cuando fue la noche, y ya en la sala de examen, el tribunal, con voz solemne y pausada como la de Felipe Segundo, propuso la cuestión: ¿Quién fue el padre de los hijos de Zebedeo?

Y el futuro sacerdote contestó inmediatamente: la perra *chinga* de casa.

A los ocho días, según dice el Gigante Caraculiambro en su verídica historia, el hombre del cuento celebraba su primera misa y predicaba su primer sermón.

Y para terminar, agrega el sabio Hamete Benengeli, el cura no dudaba de su ciencia, sino muy al contrario. «San Pablo opinaba conmigo en este asunto», decía él. «Bossuet tiene mis ideas». «Esto es plagio de lo mío», etc.

Así conozco yo media docena de sabios, que para poder ganar el curso en sus años de colegio tuvieron que someterse a cuarenta días de ayuno a pan y agua. Y hoy, muy pagados de su ciencia, nos hacen estas preguntas: ¿qué le parece mi posición? ¿qué idea tiene Ud. del puesto que yo ocupo? ¿qué dice Ud. de mi artículo? ¿qué opina Ud. de mi discurso?

O bien le lanzan a uno esta granada a quemarropa: «Ud. es una persona muy inteligente». Para que uno se vea constreñido a contestar: igualmente, gracias.

NIPORASAS.

ACTUALIDADES

Revista semanal ilustrada

Aparecerá todos los sábados desde el 15 de Ebre. en adelante

Formato moderno.—16 pág. de lectura.—Crónica gráfica de la semana.—Sucesos mundiales.—Ilustraciones artísticas

DIRECTORES:

Lic. Napoleón Sanabria y Ayres Nascimento

ADMINISTRADOR, Manuel A. Verdesia

REPÓRTER FOTÓGRAFO, Manuel Miralles

Se invita cordialmente a todos los intelectuales del país para que honren las páginas de "Actualidades" con su colaboración.

San José.—Apartado 874

De Alajuelita

El tres del corriente llegó a ésta el nuevo Jefe Político que según decires será un gran progresista; ojalá que así vea más en pocos días convertirse esto en un vergel. Mas, no se sabe fidedignamente "si las carcajadas se convertirán en llanto"; también tenemos nuevo Secretario; el tiro era cambiar de camisa del todo, ahora si estamos contentos más por el cambio de Secretario que de Jefe, pues por indicación del primero era que éste no proseguía en su debida forma, ahora las autoridades es probable que quedarán a gusto del nuevo Jefe.

La Municipalidad debía haberse reunido el 3 del corriente, pero por haber faltado el Regidor Zúñiga no hubo sesión; muy mal estamos con eso, pues cuando más interesa es cuando alguno ha de faltar. Bueno fuera exponer alguna medida a este respecto para así implantar alguna medida de progreso. El 8 del corriente mas se elegirá la nueva Municipalidad; suplico a los electores elijan personas aptas, entusiastas y progresistas y que consecutivamente se acuerden de su misión.

El lunes 2 de este mes apareció un tubo roto de los de cuatro pulgadas; el señor Fontanero municipal trabaja con actividad por el asunto.

El domingo primero del corriente hubo un registro general en el centro de esta villa y los demás establecimientos de afuera; en los del centro no tomaron ningún contrabando pero afuera si tomaron un litro de aguardiente de la Fábrica Nacional. Así es que se cumple con energía con interés; más en estos usurpadores que sin patente venden a diestra y siniestra. Alajuelita, 4 de diciembre de 1912.

Corresponsal

El Guild de Santa Ursula

La venta anual de bordados, objetos de fantasía, refrescos, etc., tendrá lugar en el Golf Club el sábado siete, a las 4 p. m. Cordialmente se invita al público.

3 v. 1

EL COMITÉ

Mortalidad al través de la República

En la última semana del mes pasado, han dejado de existir, siendo víctimas de los feroces, los niños siguientes:

En esta ciudad: María Rosa del Carmen Fonseca, de cinco meses y quince días de edad, hija natural de Florinda Fonseca.

—En Santa Cruz de Alvarado, Josefina Vargas, de once meses y siete días de edad, hija de Rosendo Vargas y de Custodia Brenes.

—En el centro del Paraíso, Adela Brenes, de cuatro años, hija de Pedro Brenes y Rosa Ana Sáenz; María Alice Bonilla, de dos meses, hija de Resa Bonilla y de Ramona Sojo; y Carlos Dageberto Moya, de un año y seis meses, hijo de Leopoldo Moya y de Laura Sánchez.

—En la villa de Guadalupe, Luis Rojas, de un año y cuatro meses, hijo de Luis Rojas y Carolina Zeledón.

—En San Francisco de Guadalupe, Ramón Ramírez, de cinco años, hijo de David Ramírez y de Lucía Matamoros.

—En Oroquieta falleció a los once años de edad, Antonia Alvarado, hija de don Molsés Alvarado y de Francisca Sanabria, quien murió a consecuencia de un ataque al cerebro.

—En la ciudad de Heredia murió repentinamente el niño Ramón Montero, hijo de Lidia Montero. La causa de la muerte fué un ataque al corazón.

—De un cólico falleció en Atirro Agapita González Perera, de cincuenta y cinco años de edad y viuda de Manuel Rodríguez.

—De hemorragia cerebral murió en Guadalupe Fernando Varela Varela, de sesenta y seis años, viudo de Maurilia Barquero.

—En el Hospital de San Juan de Dios murió de demencia Daniel Poveda a la edad de veinticuatro años.

—En Santa María de Dota murió instantáneamente, de una congestión cerebral, Julio Ureña Chinchilla, de 9 años de edad, hijo de Tobias Ureña y de Julia Chinchilla.

—De ancianidad fallecieron en San Diego de la Unión, María Luisa Mora, viuda de Pedro Castro, a la edad de 90 años, y en Guadalupe de Golcochea, Virgilio Morales, de 90 años de edad, de estado soltero.

La ciudad monstruo

Hay en Nueva York 750 hoteles que representan un valor de 350 millones de dólares y que pueden hospedar 350,000 personas. En las posadas y casas de huéspedes hay empleados de 50,000 a 60,000 individuos y mucho mayor es el ejército de los millares de refectorios y cafés establecidos en todas las calles de la ciudad.

No se sabe muy generalmente que Nueva York es la ciudad más manufacturera del mundo y que lo es lo que no comprueban terminantemente sus 27,283 fábricas que producen..... 2,488,343,597 dólares por año y emplean 750,050 operarios.

Los vagones de las 2,215 millas de elevados, subterráneos y de superficie llevan todos los días a Nueva York más de un millón de obreros, operarios y artesanos de los barrios foráneos. La invasión general a la metrópoli se calcula a razón de mil individuos por minuto.

Excitamos al público

á convencerse personalmente de que

La Fotografía Alsina

que acaba de establecerse en el local de la insuperable

Imprenta Alsina,

es la preferida actualmente por sus precios módicos y sus magníficos retratos, ejecutados por el mejor fotógrafo que hay en el país

Vaca perdida

Hace algún tiempo que se me perdió una vaca de color negro; cachos al tiro. Debe estar perdida. Está herrada con la misma marca que las de don Héctor Pollol. Quien de razón de su paradero se le gratificará.

12-4-atl. CAYETANO BERMEDEZ

Platería de París

Establecida al lado E. del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metálico, montaduras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de joyas y obras de arte.

¿QUIERE SER FELIZ?

Aproveche la oportunidad

Buena ocasión para que una persona pobre compre una CASA, que tiene un gran departamento para vivir y otro para alquilar, situada en la medianía de la manzana Sur del Parque de la Dolorosa. Para más detalles, con el Lic. don CORNELIO LEIVA ó en esta Imprenta.

Platos del día

La elección municipal continúa siendo buen plato; un plato apetitoso, un plato fuerte, un plato que corrobora y conforta. Tanto es así, que conozco sujeto que no descansa un momento, que va y que viene, sin cesar, que se ha puesto flaco y ojoso, todo *jalao*, de sólo pensar que los *neos*, que siguen siendo un formidable peligro para la integridad de algunos, se lleven la *papa* y dejen a los *genuinos* pintando arañas.

Boberías, nada más que boberías; porque si la cosa está por los *neos*, á nada conduce ese mal dormir *genuino* ni á nada conduce el que todo un Secretario de una Municipalidad se haya echado sobre sus hombros la empresa de hacer ganar una lista acaso en los momentos en que la última acta de la última sesión no se ha redactado.

Digo esto á pesar de que hay quien dice que las actas no son del Secretario y que por ende lo mismo da que él esté ó no en su puesto; pero eso no es de mi resorte, ni se me da un ardite que así sea.

Lo que sí me parece un poquito colorado, es que el mismo señor Secretario haya ocupado, para hacer propaganda á favor de una lista, nada menos que á un agente de policía de barrio. Eso se quedaba para cuando en Costa Rica nos gobernaban el desbarajuste y el desconcierto y se hacía política con dineros de la nación y de los municipios; pero hoy impera el derecho, y el derecho señala al agente de policía otras funciones, por cierto, de índole distinta á la de simple mandadero, así como parece haber

señalado al Secretario funciones más en consonancia con el carácter de su alto empleo.

Pero allá cada uno que haga de su capa un sayo y yo de la mía el mío; digo, pues, que esa fiebre endemoniada que les ha entrado en el cuerpo á los señores *genuinos*, es mal síntoma, muy mal síntoma; como que revela la existencia de un estado de crisis; como que da á conocer que el organismo está enfermo; y como que nos está diciendo á los *neos* que los *genuinos* no las tienen todas consigo y que ya no les llega la camisa al cuerpo.

Pues si así no fuera, estarían tan tranquilos como nosotros, como los *neos*, para quienes no hay motivo de zozobra ni de alarma, y quienes es público y notorio que jamás han hecho una campaña sin recurrir á más recursos que á los suyos propios, sin ocurrírseles nunca que los municipales pueden servir á tal objeto. Los *neos* somos siempre los mismos; nuestra ecuanimidad no se pierde ni sufre la menor alteración. Vamos por el mismo camino de siempre, inalterables, firmes, juntos todos.

Pero, lo repito, mal síntoma el de las carreras *genuinas*; y no sólo mal síntoma, sino peor política; las enfermedades crónicas, sobre todo cuando no son bienolientes, deben ocultarse; porque de lo contrario, infunden pavor y siembran el desbande. ¿Y entonces? No queda más que el suicidio, el suicidio, que para mí no tiene excusa en ningún otro caso.

FILO

Reglamento de Policía para las fiestas de la Concepción

Acercándose las fiestas de la Concepción, en los días 7 y 8 del corriente mes, en que es costumbre quemar pólvora, la Dirección de Policía cree del deber que se conozca por los interesados lo que establece el artículo 104 del Reglamento de Policía de O. den y Seguridad de la ciudad de San José. Dice así: «La policía impedirá que uno ó varios individuos anden de día ó de noche por las calles ó sitios públicos dando gritos ó formando algarazas. De igual modo impedirá que se hagan disparos de armas de fuego ó que se tiren bombas, petardos, cohetes, etc., sin consentimiento de los Jefes de la Policía. En la tarde y noche del 7 de diciembre en que se han tolerado bombas, petardos y triquitraques, lucas, candelas romanas, etc., impedirá que tales objetos se tiren sobre los transeúntes, ó de modo que puedan ocasionar daño.—Arrestará por lo tanto al que, á ese día, dispare bombas de tamaño peligroso ó cohetes ó cohetones, y al que dispare contra las gentes de á caballo ó que van en coche, ó á señoras, ó ancianos, ó personas de respeto, lo mismo que al que causare á otro un daño con su malicia ó imprudencia.

En consecuencia y de conformidad con el inciso 12 del artículo 521 del Código Penal, serán pasados á la Agencia respectiva los que contravinieren lo dispuesto por el reglamento.

En bien de la Enseñanza Colegio Anglo-Americano

Llamamos la atención á todas las familias que tienen niños, lo mismo en esta capital que en provincias, para que aprovechen el tiempo de las actuales vacaciones asistiendo á los cursos especiales de Inglés, Francés, Contabilidad, Taquigrafía y Mecanografía, que están empezando en el Colegio Anglo-Americano y donde se enseña á todos los alumnos, niños y adultos, por los métodos más modernos.

Las clases son diurnas y nocturnas. Si necesitan amplios informes, pueden dirigirse al Director del Colegio, Presb. PEDRO ODILÓN RUSSELL, que atenderá al punto toda solicitud.

Se reciben alumnos internos, para cuyo efecto el Colegio cuenta con excelentes comodidades, en cuanto á servicio interior y buena asistencia.

Padres de familia, si queréis el bien de vuestros hijos, visitad este Plantel de Enseñanza, único en su género en la República de Costa Rica.

Doctora JADWISIA de PICADO

Médica-Cirujana
CONSULTAS: De 9 a. m. á 10 a. m.
« 12 m. á 3 p. m.
Contiguo al Palacio de Justicia
Mayo 18.—1 m

Al asno muerto...

Defecto curioso es el de esta raza Indiana americana del Centro, q' de tan sentimental resulta á veces una planifera cursi. Mientras la víctima está en la cruz, y sufre los lancetazos de los verdugos, nadie chista, y envuelve el silencio de la prudencia los alrededores del Calvario. La intelectualidad permanece encerrada en su torre de marfil, cantando á la luz de las estrellas la serenata de Pierrot. Pero, después que la víctima ha exhalado su último suspiro, impregnando con sus ojos al firmamento impasible, aquí de lamentos, aquí de los suspiros, de los gritos, y de las maldiciones. Hasta el caricato se golpea desesperadamente el pecho, y compungido, llora. ¿Cómo provocan á hilaridad las lágrimas de Iscarote!

Entonces los bardos melenudos, de lánguidos ojos de besugo, salen á la plaza con sus liras enlutadas, entonando el viejo son de la canción de Boulanger; los valientes periodistas, que sólo han defendido una santa causa no más; la causa del estómago, saltan á la arena con ímpetus de *miura*, para protestar en nombre del derecho, contra la torpeza cometida; los campanudos oradores, desde las tribunas, excitan al pueblo á la venganza; y, por fin, no queda palurdo que ergir la pluma que no predique la guerra santa... Oh! el sentimiento patriótico; oh, la integridad de la patria!

Mientras tanto, la víctima yace muerta y sepultada, pidiéndole con el alma á Dios que libre su memoria del coro de ironías.

«¿Qué hora es?»—preguntó Máximo Jerez á los pueblos con el estampido del cañón. Es media noche, le contestaron al unísono.—«Pues, durmamos todavía...»

Aún no ha asomado la alborada. Durmamos ó no durmamos.

Caido tristemente, ni siquiera como los boers, al pie de su gloriosa bandera, un fragmento del territorio centroamericano, no resta ya más que una sola esperanza: la generosidad del conquistador. Alumbre Dios la conciencia de Mr. Wilson y Centro América se habrá salvado.

De nada sirven ya los lamentos tardíos ni los apóstrofes fulminantes, ni las apoteosis póstumas. Y es ridículo «llorar como mujeres lo que no se supo defender como hombres». La nacionalidad se hundió por culpa de todos: traición de unos, imprevisión de otros; cobardía de éstos, servilismo de aquéllos.

Ahora solo queda esta consigna para los hombres serios: trabajar y esperar.

AYRES NASCIMENTO

DE GRECIA

Noviembre de 1912.

Por pura curiosidad me puse á leer un pedazo de periódico que venía envolviendo una mercadería, y que al juzgar por el tipo debía ser de «El Noticiero»; allí encontré unos párrafos de una correspondencia titulada «¿En qué país vivimos?» y por lo que en ella se dice, creo que se refiere á este pueblo. Voy á contestar esos párrafos, porque en ellos se encierran familias grandes, que no es justo dejar pasar inadvertidas, lamentando á la vez no haber encontrado el nombre del articulista ó el número del periódico para pedirlo á la empresa.

—Que en qué país vivimos?—vivimos en una ciudad culta, donde hay—triste es confesarlo—Infames impostores, pero que por dicha son muy pocos. Que se llevó á la cárcel á un joven honrado porque estaba con su novia sentado en uno de los poyos de la plaza, no hay que proceder con tanta ligereza, señor articulista; al joven se le llevó á la cárcel porque trató de oponerse á la autoridad. No sabe U. que existe una acertadísima disposición de nuestro Jefe Político en la que se ordena retirar de los poyos de la plaza á los tórtolos que allí se arrullen? Si la mala suerte de ese joven hizo que él fuera el primero en caer en la red, eso no es motivo de tanta alharaca.

Ud., aprovechando la coyuntura ha querido poner una pica en Flandes, y se ha equivocado. Ha querido atacar al Jefe Político porque ese funcionario fué inflexible con los amigos del citado joven. ¿Recuerda las palabras del señor Jefe Político? pues si no las recuerda dígalas: «Mucho celebro que una disposición mia principiá cumplirse en uno de mi familia, porque así podrá hacerla cumplir en los demás; no lo mando poner en libertad porque sería deshacer el buen cumplimiento de una disposición mia, hecho por un subalterno; si los padres de familia no cuidan de sus hijos, que lo haga la policía». ¿Cabe algún ataque á estas palabras?

Dice usted que no se cumple con ciertas mujeres que viven cerca de la casa de escuela: muy bien señor. ¿Con cuáles quiere usted que se cumpla, con las que viven al Oeste de dicha casa, ó con las que viven á igual distancia al Este, frente á la plaza?

Para terminar daré á U. un consejo: cuando quiera cebarse en la moralidad ajena, acuérdesse de las palabras del Divino Maestro: «arroje la primera piedra aquel que estuviere limpio...» y de aquel viejo adagio: «el que tiene tejado de vidrio, no tire piedras al del vecino.» Que se conserve bien, que le aprovechen mis consejos, para que no vuelva á ser chivo.

DON QUILOTE

Heredianas

Intentando contestar mis últimas notas, alguien se viene diciendo que la *parte sana* de Heredia está satisfecha del servicio de policía, y cita en su abono el hecho de que ya no hay gritos durante las noches; en efecto, nadie ha vuelto á gritar desde que tocaron á degüello; apelo al testimonio de Fico Méndez, el pobre carterito que casi dejan sin cabeza.

Eso de *parte sana* tiene gracia, será que quieren referirse á las personas que no tienen cicatrices, como las tenemos nosotros, producidas por los cluchazos y garrotazos que hemos recibido de los que aun ocupan puestos en la policía?

En ese sentido sí puede ser la *parte sana* la que está satisfecha; de lo que se deduce lo que ya hemos dicho de esa *parte sana*, constituida por un grupo de Torquemadas que desde sus escondites han dirigido siempre las maniobras, en que se ha azotado al pueblo que, en plena calle, ha tratado de sostener las instituciones republicanas.

Esa *parte sana* es la camarilla que á fuerza de quemar chirraca á las pies de nuestras autoridades llegan á congraciarse con éstas y hasta influenciarlas para poner disponer á su antojo de los puestos y mantener en éstos á individuos que tendremos que señalar ahora y siempre.

Repetimos: no necesita don Ricardo de tener en la policía á hombres de pasado tenebroso, y si sus subalternos lo hacen, lo desacreditan comparándolo con alguno de sus antecesores.

Vamos al grano. Hagamos cuentas:

Se acabaron los gritos en Heredia á altas horas de la noche. ¿Qué se hicieron los que gritaban? Están sobre el tapete verde indudablemente, saboreando cambio tan favorable, pues en Heredia se juega ahora más que en tiempo en que otros Comandantes se hacían cohechar por los empresarios de garito.

Y en materia de robos, se han llevado á cabo dos con muy poco intervalo, en las primeras horas de la noche y en los alrededores del parque. ¿Qué honra para la *parte sana*?

A cien varas del cuartel ha sido saltada la cerradura de un buzón con intenciones que ya conocemos.

Durante las noches andan los que ya no gritan regando las basuras que el vecindario deja por fuera de sus casas para que sean recogidas al día siguiente.

¿Cuántas cosas, señores de la *parte sana*, en cambio de los gritos!

Si estas gentes supieran los recuerdos que remueven al quererme replicar, no lo harían. No queda muy atrás la época en que en vuestras manos estuvieron los destinos de Heredia y mientras tanto la Municipalidad, Junta de Educación, etc. permanecieron en completa bancarrota.

Hoy que salieron de vuestro dominio ambas instituciones están á flote.

Todavía no faltan «anotitos» que disfrutan de los resultados de las manjares de la *parte sana* de Heredia.

Repetimos: que los cleto—ó lo que habrán de ser—la táctica que usan en su política es hacer aparecer la administración pasada, si no igual, mejor que la actual, y se esfuerzan por aparecer ante el público como gente influyente, pues recomiendan á individuos para los puestos de policía, según ellos lo han confesado en un comunicado reciente.

Con la mayor sangre fría dicen: «Cleto testó, y como sólo prestó el poder á Ricardo, éste le conserva á su gente, inclusive los cosacos, en los puestos públicos»

MARTIN PICO.

NOTAS de información general

Se proyecta establecer un Sanatorio para Tuberculosos

El Doctor don José Rampanzatti, Médico de Cámara de S. M. el Rey de Italia, propone al Gobierno de Costa Rica establecer en esta capital un sanatorio para tuberculosos, montado con todos los adelantos más modernos conocidos en Europa.

La subvención que solicita para llevar á efecto esta benéfica institución, es de 1,000 dólares mensuales.

Por el progreso del Guanacaste

El señor Gobernador del Guanacaste se propone continuar los trabajos de construcción del puente llamado «El Capitán» sobre el río Liberia, cuya obra se llevará efecto con fondos municipales, para lo cual ha solicitado del Gobierno el material de hierro necesario.

Este puente, cuyos trabajos habían sido principiados hubo que suspenderlos por haberse llenado la respectiva partida de la Ley de Presupuesto.

Aprehensión y decomiso de un contrabando

El Inspector Benadicto Rodríguez decomisó al boyero Manuel Rivera, una carga grande cerrada que llevaba en una carreta y que contenía un alambique nuevo y completo para filtrar fomentos y sacar aguardiente.

El boyero declara que el hojalatero Pantaleón Carranza le había hablado para que lo condujera desde Cinco Esquinas á la estación del atlántico por encargo de un extranjero.

Vecinos humanitarios

Varios vecinos de San Juan de Tobosí llegaron á caballo acompañando al señor Cura de aquella Parroquia que lo traían enfermo para el Hospital de esta ciudad.

El progreso de la Agricultura Nacional

Sorprendido extremo han sido los datos que se reciben constantemente acerca del resultado de las cosechas obtenidas en diferentes lugares de la República, del arroz, frijoles y papas, é tal punto, que según el decir de personas entendidas, jamás se había visto en el país tan inmensa producción.

Esto se debe en gran parte á la notable propaganda que constantemente viene realizando el Departamento de Agricultura.

Para las fiestas

Con gran actividad han empezado ya los trabajos de tablados en la Plaza de la Fábrica, para las fiestas de fin de año.

De Parismina conducen á este Hospital un hombre herido gravemente.

Antier á las 6 de la tarde ingresó en el Hospital el señor Rafael Fuentes, que presenta serias heridas de arma cortante y un machetazo monstruoso que casi le separa la cabeza del tronco.

El hecho sucedió en Parismina por motivo de una disputa ocurrida con el señor José Cerrilla, y según nos manifestaron testigos presenciales, se debió á asuntos familiares, que nos es vedado tocar.

El herido fue atendido debidamente por el cuerpo médico y hoy probablemente se le practicará la operación.

¡LAS FIESTAS SE APROXIMAN!

¿Quiere Ud. estrenar sin gran costo un vestido, un pañolón ó un chal? Pues hágalo TERNER en la Tintorería de Carlos Peralta hijo, en CUESTA DE MORAS, que es la más afamada en todo el país por el gusto con que se hacen los trabajos sin maltrotar la seda, dejando colores muy bellos y firmes. Yo reto á que se confunde un pañolón teñido por mí con uno nuevo del mismo color y clase, y que se advierta cuál es el nuevo y cuál es el teñido.—Los precios no admiten competencia con ninguna otra Tintorería.

CARLOS PERALTA hijo

BOTICA ESPAÑOLA

DE
ASTORGA HNOS

300 varas al Sur de La Soledad Despacho correcto de recetas

--SIDRA ZARRACINA--

Premiada con MEDALLA DE ORO
COGNAC OTAR DUPUY
Whiskey Ananhattan Club

Pídalos Ud en todas las cantinas

ARREGLO DE ACERAS EN LA CAPITAL

Gran Fábrica de Mosaicos hidráulicos
DE JOSE MARIA CASTILLO

Para embellecer la capital con toda comodidad, se compromete á construir ACERAS, poniendo los mejores PEDRINES que se fabrican en el país, recibiendo ABONOS, ya sea por mensualidades ó se manuales, entregando el trabajo á entera satisfacción del cliente.

Venta de Cemento de la mejor calidad al por mayor y al menudeo.

Para precio y condiciones enténderse con el Ingeniero LESMES S. JIMENEZ

Apartado n.º 343 y teléfono n.º 278

EL TOKIO

ó sea

EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene á la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, jugos de té y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, álbums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañolones y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carrielitos japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, é infinitud de objetos más. Visite usted "EL TOKIO", situado á 50 varas al Sur del Carmen.

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas, SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente á la Plaza de la Artillería.

¡CAFE! ¡CAFE!

De la presente cosecha y para el consumo del país, tengo para vender desde 27 hasta 33 colones quintal.

Para informes, muestras ó pedidos, dirigirse á mi oficina en San Francisco de Heredia.

Julio Sánchez L.

Anúnciese en
EL REPUBLICANO

Vendo

UN LOTE 300 varas al Oeste del Edificio Mauro Fernández. Mide 30 rs. de frente por 45 de fondo. Precio y condiciones, con VIDAL LOPEZ.

Vendo

MAIZ, FRIJOLES y artículos de primera necesidad á los precios más baratos de plaza, por mayor y menor, en mi depósito de granos, 50 varas al Sur de La Proveedora, esquina suroeste del Mercado.

VIDAL LOPEZ

Zapatería Española

Fábrica Nacional de Calzado

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑA LA. El surtido de cueros fines es completo y renovado mensualmente.

LO MEJOR DE ALAJUELA!

Donde tienen por norma complacer al público vendiéndole al por mayor y al menor los artículos de clase inmejorable, que apesar de no conseguirse en otras partes de la localidad, dan á precios iguales ó más bajos que en la capital. Donde reciben semanalmente las últimas novedades en Librería, Papelería y Cigarrería de los mejores mercados europeos y americanos, es en la Librería Alajuelense de Calvo Fernández y C^o. Donde además, se hacen cargo de toda clase de comisiones y aceptan trabajos de tipografía, que ejecuta la mejor imprenta.

Bonitos negocios

Vendemos:

1^o—Un magnífico lote esquinero, propio para construir una casa de comercio, situado á cien varas al Sur de la cafetería de Urbana.

2^o—Un lote muy bien situado, á 50 metros de la Plaza de Tres Ríos, con una pequeña casa de habitación; y

3^o—Una casa de habitación situada en la ciudad de Heredia, á doscientas cincuenta varas del Parque.

Para precio y condiciones, dirigirse á esta oficina.

-- AVISO --

Necesitan sus empresas consumir CAL DE PATENTE? Depósito permanente en Patarrá.

O. MONJE

rios aplauden el nombramiento de Juez especial en don José Latorre, el mismo que instruyó las primeras diligencias: considerarlo una garantía de justicia. Se ocupará exclusivamente de la catástrofe. Gratuitamente fué encarcelado Manuel Velarde, de 17 años, dependiente de una droguería, acusado de gritar «fuego»; lo que originó la catástrofe. Niega haber sido él.

Coruña, 30.—Centenares de inmigrantes salieron en los vapores «Caportegal», «Volanda» y «San Nicolás».

Lisboa, 30.—El Gobierno ha decidido encargar dos pequeños navíos de guerra á constructores Ingleses. El costo al contado será de \$ 12,000.

Washington, 30.—Abríóse el Congreso y el Senado á medio día; son las últimas sesiones de la administración Taft. Presidió el Senador Bacon, Protempore; Root notificó oficialmente el fallecimiento del Vicepresidente Sherman. Resolvióse enviar pésame á la familia y enlutar el Senado. Suspendióse la sesión hasta mañana á las once. El mensaje Presidencial fué muy aplaudido. Clark presidió la Cámara. Hubo aplausos á la entrada de Sulzer, Gobernador electo del Estado de New York. Cuatro congresales prestaron el juramento para Secretarios. La tesorería presentó el presupuesto del año fiscal entrante: asciende á 823,415,455; supera al de 1912 en 72 millones. La Forest, demócrata, representando á New York presentó el proyecto de pensiones á los ex-Presidentes y familia dándoles á éstas dos mil; á las viudas mil y á los huérfanos 200 dólares mensuales. Así mismo presentó el proyecto de un término de seis años, siendo irrelegibles los expresidentes. Suspendióse la sesión hasta mañana.

Buenos Aires, 30.—El cabo Telles volió en aeroplano de Montevideo; sus papeles prueban su vuelta á través del río Plata; será el record mundial de vuelo sobre aguas. Telles fue muy felicitado en Montevideo; recibió el Ministro de la Guerra del Uruguay. El Ministro de la Guerra de la Argentina ha resuelto arresarlo porque se fue sin permiso á país extranjero. Telles pertenece á una familia acomodada y es estudiante de Ingeniería haciendo actualmente servicio militar de un año. La Comisión de Obras Públicas de la Cámara dictaminó recomendando que no se acepte la propuesta de la Compañía Francesa de construir caminos de fierro en los territorios de la República.

Rio Janeiro, 30.—Murió la esposa del Presidente Hermes. Se han recibido muchos mensajes de condolencia de Soberanos y Presidentes.

Montevideo, 1.—El Conde Auslote salió para Italia. Asegúrase que ha sido llamado á causa del incidente ocurrido con el Ministro de Relaciones Exteriores cuando le pidió que reconociera la soberanía de Italia sobre Tripoli.

Buenos Aires, 1.—De fuente fidedigna se asegura que los cuatro caza-torpederos se encargaron á la Krupp Germania Works sin ninguna precipitación, en vista de la espléndida condición en que se encuentran los construidos anteriormente por dicha casa.

Movimiento diario

Los que nacen

Nell, de Emel Jiménez y Telma Royo.
Luis, de Benigna Murillo.
Juan José, de Juan López y Rosa U-maña.
María Teresa, de Teresa Delgado.

Los que viajan

Jorge Wilson, para Bolivia.
Augusto Barev y Wilson L. Way, para Guatemala.

Los que mueren

Alberto Barrantes	23 años.
Celia Romero	1 "
Selín Solano	36 "
Santiago Chavarría	54 "
María Luisa Torres	18 "
Leandro Rodríguez	28 "

Nueva Directiva de la Facultad de Medicina

La Facultad de Medicina se reunió el domingo 19 del mes corriente en sesión general y eligió por unanimidad de votos la siguiente Directiva que funcionará el año 1913.

Presidente	Dr. Jenaro Rucavado.
Secretario	„ David Quirós.
Tesorero	„ R. Fonseca Calvo.
Fiscal	„ José M ^o Barrionuevo.
1 ^{er} . vocal	„ Mariano Rodríguez.
2 ^o vocal	„ F. Carlos Alvarado.
3 ^{er} . vocal	„ Franc ^o Cordero Q.

J. Albertazzi Avendaño,

MAESTRO NORMALISTA,

con varios años de práctica, da clases á domicilio á precio módico.—A. p. 493.—911.

Agricultores! -- Agricultores!

En el mejor clima del país se venden

--- MIL MANZANAS ---

EXCELENTES TERRENOS para caña de azúcar, café, maíz, etc., que vendo por no poder atender, situados en Sarchí de Grecia, que pronto se unirá á Alajuela por un tranvía.

Hay en la finca:—Un trapiche grande, movido por una turbina, máquina de serrar madera, para desgranar maíz en grandes cantidades, casas de peones, bueyes, carretas, ganado vacuno y caballo. Para precio y demás detalles, dirigirse á AMERLING, apartado 333

Cuchillería

de
Gaspar Salvador

Surtido completo de cortaplumas, tijeras, navajas de afeitar, asentadores, máquinas para cortar pelo, cuchillos de cocina y carnicería, piedras de afilar y un gran surtido de cubiertos de Alpaca Krupp.

Frente á la Plaza de Artillería. — Apartado 440
TODO A PRECIOS SIN COMPETENCIA

Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS

••• Y ABARROTES •••

Han recibido por el último vapor y venden á precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangocho, Zarazas, americanas Casimires ingleses, Zéfiros, Juguetes y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO" y del afamado betún para calzado "CORDIN"

La Alhambra

PAGES y Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI
CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarroses, géneros y licores
Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos á 6 colones docena en fardo cerrado

Ocasión calva

Un excelente negocio

¡Mil ochocientas manzanas de tierra!

El que quiera hacer un magnífico negocio, que compre un terreno de montaña, situado en la fértil región de Turrialba, al Este del Volcán. Contiene riquísimas y abundantes maderas de construcción y tiene fuerzas de agua inestimables. El clima no tiene rival para un sitio de ganado.

En esta oficina están los planos y suministraremos cuantos informes se nos soliciten.

Buena ocasión

He resuelto vender mi finca

"LA GIOCONDA"

de Limón

Véanme en el Hotel Internacional

ENRIQUE PUCCI

-- LA ESMERALDA --

Nueva refresquería, cantina y pastelería
DE JESUS CUBERO VARGAS,

situada al N. E. del Parque Central, esquina del Cuartel Principal, donde encontrarán todas las personas de gusto, los mejores pastillitos, refrescos y exquisitos licores.